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СТИТУТА ИМЕНИ С. М. КИРОВА.
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ДЛЯ ЛЮБИМОЙ 
РОДИНЫ

Во время летних каникул 
вместе со многими студентами 
нашего института я поеду на 
работу по освоению целинных 
и залежных земель в районы 
Томской области.

Очень рад, что буду участни
ком такого важного для моей 
Родины дела.

КОРНИЛЬЦЕВ, 
студент группы 733 электроме
ханического факультета.

На снимке: студент Корни ль-! 
цев, первым подавший заявле
ние о поездке на целинные 
земли.

ПО ЗОВУ ПАРТИИ
Началось с самого простого. 

Ребята группы 142/6 обсужда
ли охватившее всю страну мас
совое движение за освоение це
линных и залежных земель. 
Все с жаром одобряли ценный 
почин московских комсомоль
цев, первыми откликнувшихся 
иа призыв партии.

Неожиданно Володя Хороша- 
вин сказал:

— А что, ребята, я тоже хо
тел бы поехать!

Ребята его слова сначала 
приняли с усмешкой.

— Куда нам? Туда едут спет ; 
циалисты, а от нас какая бу- \ 

дет польза?
— Не правда. Колхозам 

нужны всякие люди. Ведь у 
них дел много и для простых 
РУК.

Спор зашел далеко. Многим 
хотелось поехать. Среди них 
был комсорг Сеньков. комсо
мольцы Будько;, Маркин, Цен- 
дровский. Но желание пока 
оставалось только желанием.

Вышла газета «За кадры», 
ребята читают: «Комитет
ВЛКСМ объявляет о наборе 
комсомольских бригад на осво
ение целинных земель Томской 
области».

Сразу вое оживились.
Еще раз, обсудив этот во

прос, они поговорили с девуш
ками. Комсомолки-активистки 
Смышляева, Хитриневич, Гала
нина и другие поддержали то
варищей. Присоединился к 
ним член факультетского бюро 
Демидов.

Заявление в комитет комсо
мола написали тут же. Под : 
ним подписалось 12 человек.

Известие о хорошем начина- 1 
нии группы 142/6 вызвало 
патриотический подъем в 
остальных группах II курса 
рад иотехничес кого ф аку льте-
та. Скоро в комитет В.ЛКСМ \ 

поступили заявления от групп 
142/5 с 1Ддо— подписями, от 
группы 1?2/4 — 23-щ подпися
ми и от. других групп.

Все это говорит о том, что 
комсомольцы всегда готовы на 
решение задач, поставленных 
перед ними партией.

А. КОЛЧИН.

ПОДДЕРЖИМ ЦЕННОЕ НАЧИНАНИЕ
На призыв партии о подъеме сельскохо

зяйственного производства, освоении целин
ных и залежных земель, с целью увеличения 
производства зерна, откликнулись сотни тысяч 
советских граждан. Только на освоение целин
ных заметь по почину московских комсо
мольцев изъявили желание ехать более 400 
тысяч юношей и девушек нашей страны. На 
постоянную работу в колхозы и МТС нашей 
области выехали сотни комсомольцев города 
Томска.

Многие колхозы нашей области остро нуж
даются в помощи города, особенно в заготовке 
кормов, строительстве, механизации и водо
снабжении животноводческих ферм, в радио
фикации и электрификации колхозов и в дру
гих работах. Эта помощь нужна тем более, 
что колхозы нашей области должны будут 
освоить в этом году более 10 тысяч гектаров 
целинных я  залежных земель, а это потре
бует большого количества рабочей силы.

Кроме того, комсомольские организации 
колхозов нуждаются в основательной помощи 
в развертывании комсомольской работы, орга
низации художественной самодеятельности и 
спортивной работы.

В решении вышеуказанных задач большую 
помощь могут оказать комсомольцы нашего 
института во время летних каникул.

Правильно понимая всю важность подъема 
сельскохозяйственного производства и по-ком
сомольски относясь к своему долгу, многие 
комсомольцы института уже подали заявле- 1

ния с просьбой в период летних каникул на
править их на работу в колхоз. Одним из 
первых подал заявление комсомолец группы 
733 ЭМФ Кормильцев.

В своем заявлении комсомолец 642-й груп
пы ЭФ Ломано Анатолий пишет: «Прошу ко
митет ВЛКСМ направить л^ня в составе ком
сомольской бригады в один из колхозов обла
сти на период летних каникул. Могу выехать 
с 1 июля 1954 г.».

Это высокое понимание своего долга свой
ственно многим комсомольцам, уже подавшим 
свои заявления. Среди них член комитета 
Иван Пряженский, делегат XII съезда 
ВЛКСМ Юлия Вуда, студент I курса горно- 
зкеплуатационного' факультета Петр Овсянни
ков, комсомолки II курса химико-технологи
ческого факультета Бокова, Баева, Шишкина, 
Шлапак, Кириенко и многие другие.

Некоторые группы института выделяют це
лые бригады для поездки в колхоз. Так, от 
группы 142-6 (РТФ) на работу в колхоз 
поедут сразу 12 человек; от группы 152 
(РТФ) — 7 человек и так далее.

Дирекция, партийный комитет. комитет 
ВЛКСМ и профком института приветствуют 
и и иц ил торов-ком сомольце в, подавших заяв
ления о поездке в колхоз, и выражают уве
ренность, что комсомольцы нашего института 
поддержат призыв передовых и своей работой 
в летние' каникулы окажут огромную помощь 
в деле подъема сельского хозяйства нашей 
области.

На к
Наша Партия и Правительство 

поставили перед всем совет
ским народом очень важную 
задачу: освоить целинные и
залежные земли. Выполнение 
этой задачи еще более подни
мет благосостояние нашего наг 
рода, приблизит нашу страну 
к коммунизму.

Люди труда и науки отклик
нулись на призыв партии. Осо-

а н и к у л ы  — в ко
бенно горячее участие прини
мают комсомольцы — по всей 
стране в комитеты ВЛКСМ от 
молодежи поступают заявления 
с просьбой послать их на осво
ение целинных и залежных зе
мель.

Мы, студенты, тоже решили 
помочь нашей Родине. В дни 
летних каникул мы решили

П X 0 3
поехать на работу в колхоз.

Всем ясна важность этой 
задачи, и мы призываем всех 
студентов нашего института, не 
занятых летом на практике, 
принять участие в решении 
этой почетной задачи.

КОМСОМОЛЬЦЫ ГРУППЫ 
152 РАДИОТЕХНИЧЕСКОГО 
ФАКУЛЬТЕТА.

НАС МНОГО, 
МОЛОДЫХ!

С 19 по 26 марта в Москве, 
в Большом Кремлевском двор
це проходил XII съезд Все
союзного Ленинского Коммуни
стического Союза Молодежи.

От 18-миллионной армии мо
лодых строителей коммунизма 
более 1300 делегатов принесли 
в Москву свою горячую сы
новью любовь, преданность Ро
дине, Коммунистической пар
тии.

XII съезд обсудил важней
шие вопросы социалистического 
строительства в нашей стране, 
вскрыл недостатки в работе 
Ленинского комсомола, обобщил 
положительный опыт, накоп
ленный 'комсомолом за отчет
ный период. Съезд явился 
мощной демонстрацией расту
щей, крепнущей дружбы меж
ду 'многочисленными националь
ностями нашей страны, замеча
тельным 'праздникам юности, 
мира, песни. На всех языках 
мира звучали в эти дни в сте
нах Кремлевского дворца неза
бываемые. слова, слова клятвы 
всей передовой молодежи за
рубежных стран:

— Мы никогда не поднимем 
против вас оружия, дорогие 
друзья!

О горячей любви к Родина 
Ленина—Сталина, о бесконеч
ном уважении к советской мо
лодежи говорили нам зарубеж
ные друзья. Каждый из нас, 
делегатов съезда, глубоко про
чувствовал, как стремятся к 
миру и свободе все юноши и 
девушки1 мира - В эти минуты 
хотелось сказать: «Никто не
помешает нам жить, учиться, 
любить, дерзать! Нас много, 
молодых, и. все мы хотим ми
ра, счастья, света!».

Новая песенка студентов
Вместе с патриотами,
Что едут день и ночь 
Стремимся поработать мы, 
Колхозникам помочь!

Припев: Важным и полезным 
Будет этот труд. 
Интересно, весело 
Каникулы пройдут. 

Близятся экзамены,
Их лучше нужно сдать,
И к работе надо нам 
Быстрее приступать.

Припев: Важным и полезным 
Будет этот труд. 
Интересно, весело 
Каникулы пройдут.

Путь — на освоение 
Студентам молодым!
Всю свою энергию 
Отчизне отдадим.

Припев: Важным и полезным 
Будет этот труд. 
Интересно, весело 
Каникулы пройдут. 

Славными делами 
Порадуем страну —
Едемте же с нами,
Друзья, на целину!

Припев: Важным и полезным 
Будет этот труд. 
Интересно, весело 

Каникулы пройдут.

шмшштшштт

во время каникул выехать наНа снимке: группа девушек, изъявивших желание 
своени© целинных земель.

Съезд уже был объявлен 
закрытым. Но нам, делегатам 
и зарубежным гостям, так 
сдружившимся за эти 7 дней, 
все не хотелось расставаться, 
покидать гостеприимный Крем
левский дворец. До темна на 
замечательных площадях и ал
леях Кремля, в Грановитой па
лате, в ярко освещенном Ге- 
оргиевском зале, в зале рус
ских побед, звенели бодрые 
комсомольские песни новых 
друзей.

Полны© энергии, чувствуя 
большое 'моральное удовлетво
рение, покидали мы Москву. 
Впереди ждали' нас дела, слав
ные комсомольские будни.

Первое, что встретило меня 
в родном институте, было 
объявление у входа в главный 
корпус — комсомольцы нашего 
института изъявили желание 

I на период летних каникул по- 
[ ехать на целинные земли Том- 
| ской области. Это и есть живая 

сеязь между прошедшим съез
дом и нашими комсомольскими 
конкретными делами!

Ю. БУДА,

Художественная выставна

Большое стремление нашей 
молодежи к изобразительным 
искусствам показала студенче
ская выставка. На «ей были 
представлены вышивки, рисун
ки и фотографии.

Работы отличаются разно
образием, как по замыслу, 
тал и по исполнению. Хо
рошо ' выполнены работы 
гладью: «Павлины», «Лиса и 
петух», несколько полосок с 
цветами, портреты Ленина,

| Горького, Маяковского. Много 
; хороших фотографий, рисунков 
} масляными красками, особенно 
| «Ночь в деревне».
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За первое место во всесоюзном конкурсе
студенческих общежитий!

☆  ☆

Из опыта работы 
студсовета

Успехи нашей учебы зави
сят во многом огг быта, орга
низации распорядка дня и от
дыха.

В чистой и уютной комнате 
хорошо работается, можно и 
отдохнуть. Исходя из этого, на 
первом же совете общежития 
все внимание было направлено 
на наведение порядка в комна
тах.

В начале учебного года де
вушки-первокурсницы не умели 
содержать комнаты в порядке. 
Тогда старосты этажей прове
ли беседы, 1НО не сразу меня
лось положение: часто по ут
рам девушки уходили на заня
тия, оставив комнаты непря- 
бранными. И только благодаря 
повседневной, кропотливой ра
боты санкомиссии: Бондарев-
ской Ф., Ахметгареевой Р., 
Силантьевой А. и Темеревой В. 
удалось научить этих девушек 
поддерживать должный поря
док в комнатах.

■Кроме этого, первокурсницы 
совершенно не могли распре
делять свое время, в результа
те чего не выполняли в срок 
домашние задания, получали 
неудовлетворительные оценки 
по контрольным работам. Осо
бенно плохо обстояло дело 
с начертательной геометрией 
и черчекиам. Нужно было по
мочь девушкам. Провали засе

дание совета общежития со 
старостами комнат и комсо
мольско-профсоюзным акти
вом, куда пригласили деканов 
химико-технологического и
энергетического факультетов. 
Старосты комнат »Недосекова, 
Морева, Туляева и другие де
вушки, хорошо успевающие, 
рассказали о своем распоряд
ке дня, советовали первокур
сницам, как использовать вре
мя.

С целью улучшения санитар
ного состояния в общежитии 
был проведен конкурс на луч
шую комнату и этаж, а также 
организовано соцсоревнова
ние с общежитием по ул. Усо
ва. 15.

Все это дало положительные 
результаты. При подведении 
итогов первое место занял 
IV этаж, ще живут первокурс
ницы (староста этажа Иванова). 
Лучшие комнаты — № 36,
староста Вставская; № 69,
староста Оморшко; № 63, ста
роста Морева: № 14, старо
ста Шляхтер и другие.

В нашем общежитии есть 
небольшой, но уютный крас
ный уголок, где регулярно про
водятся лекции и беседы.

Работает библиотека, шах
матный кружок, проведена вы
ставка художественной вышив
ки М. ФИЛАТОВА.

В борЬбе за первенство
Коллектив отдела студенчес 

ских общежитий в 1953—54 
учебном году улучшил свою 
работу но культурному обслу
живанию студентов, подтвер
ждением чего может служить 
результат обследования комис
сии Обкома союза по смотру- 
конкурсу студенческих обще
житий. Общежития нашего ин
ститута признаны хорошими.

После подведения предвари
тельных (итогов (по соревнова
нию между общежитиями ин
ститута студенческий коллек
тив и коллектив обслужива
ющего персонала всколыхнул
ся — началась упорная борьба

за первые места, в результате 
чего получилась передвижка 
мест.

Первое место по конкурсу 
внутри институтского соревно
вания заняло общежитие по 
ул. Усова, 15-а; второе! — -по 
ул. Усова, 11 и третье — по 
пр. Кирова, 2

Хорошо работали комендан
ты общежитий по ул. Усо
ва, 15-а,—т. Морозова А. А. и 
по ул. Усова, 11 — т. Волко
ва Т. П.: лучшие хозяйки об
щежитий Перемитина Е. Г. и 
Новокшсиова Е. П.

СВЕТЛОВ.

КулЬшуру 
в б к т !

Наше общежитие по итогам 
смотрачковкурса заняло второе 
место. И это не случайно, а 
результат упорной работы студ
совета, студентав-активистов и 
обслуживающего персонала 

бщежития.
Если в I семестре студсовет 

работал недостаточно хорошо: 
не было политрука, часто сме
нялся состав студсовета, то со 
второго семестра работа орга
низована по-другому', и поря
док в общежитии улучшился. 
Хорошо стали работать санко- 
миссии этажей, проверка про
водилась не реже двух (раз в 
неделю, улучшилось качество 
выпускаемых стенных газет — 
в них стала полнее отразкаться 
зкизнь студентов. Наладилась 
тесная связь студсовета с ком
сомольскими и профсоюзными 
организациям^ факультетов.

Однако до сих пор плохо с 
организацией лекций Лекции 
часто срываются. Комитету ком
сомола следует уделить серь
езное внимание этому важному 
вопросу. Красный уголок (рабо
тает нерегулярно, нет настоль
ных игр

Если комитет комсомола и 
профком устранят эти недо
статки, то общежитие сможет 
встретить всенародный -праздник 
1 Мая еще более высокими по
казателями в культурной и бы
товой жизни студентов.

Г. БОЧКАРЕВ.

€ первого—на третье...
В прошлом году общежитие 

по пр. Кирова, 2 по конкурсу 
заняло первое место, а сей
час —третье.

Главная причина этого не
добросовестное, формальное 
отношение некоторых товари
щей к своим обязанностям. Та
кие товарищи, как Начарова,

Москвитина, Зегуяя самоустра
нились от работы в совете об
щежития.

Учесть свои ошибки, нала
дить работу в общежитии и до
биться хороших результатов — 
вот наша главная задача!

Совет общежития.

Н а  с н и м к а х

В центре — старостат лучше
го общежития (ул. Усова, 15-а) 
Сидят: Филатова М., Звяги
на Н., Бондареве кая Ф. Стоят: 
Козлова Т. и Иванова А.

Снимок слева — лучшая 
комната- по общежитиям ин-

Вставская (слева) и комсорг 
группы 561 Козина.

Снимок справа — в комнате 
104 общежития по ул. Усо
ва, 11. Справа — председатель 
студсовета общежития Г. Боч-

ститута. Староста комнаты карев.

Ответ на неопубликованное письмо
Откликаясь на письмо В. Ми

хайлова, помещенное в № 41 
(1953 г.) газеты «За кадры», 
группа студентов V курса 
ГЭФ (специальности разработ
ка пластовых месторо жд он и й) 
прислала в редакцию письмо, в 
котором поднимает вопрос о 
необходимости расширения кур
сов специальных дисциплин за 
счет таких дисциплин общена
учного цикла, как теплотехни
ка, технология металлов, ино
странный язык и другие.

Редакция направила это 
письмо на кафедру разработки 
пластовых месторождений, где 
оно было подробно обсуждено. 
Низке публикуем ответ, полу
ченный от этой кафедры.

Учебный процесс на ГЭФ 
для специальности разработка 
пластовых месторождений осу
ществляется согласно учебному 
плану, утвержденному Мини
стерством высшего образования

в 1953 г. Этот план не имеет 
существенного отличия от сво
их вариантов прошлых лет и 
характеризует направленность 
горного образования.

Данным планом предусматри
вается 4.366 часов учебной 
(аудиторной) работы, равномер
но распределенной на 10 семе
стров обучения, в том числе 37 
процентов времени для общей 
подготовки, 24 процента — ин
женерной подготовки, 26 про
центов — общей горной подго
товки н 13 процентов — для 
узкой специализации по разра
ботке пластовых месторожде
ний.

Кафедра считает, что такая 
пропорция времени правильная 
и не может подвергаться пере
смотру.

Науки цикла узкой специали
зации изучаются в последние, 
8 , 9, и 10 семестрах равномер
но, что также необходимо при

знать целесообразным.
Студенты считают позволи

тельным сократить курсы тех
нологии металлов, основ строи
тельного дела, теплотехники, 
иностранного языка (таковые в 
сумме составляют 380 часов, 
или 8,7 процента к пятилетне
му плану). Однако, кафедра 
придает большое значение этим 
инженерным дисциплинам при 
формировании горного инжене
ра и считает невозможным со
кращение этих курсов.

Н. КАПУСТИН, доцент.
Далее кафедра обращает 

внимание на то, что если и 
возмозкно усиление профилиру
ющих -курсов, то только за счет 
таких общеобразовательных 
дисциплин, в которых имеет 
место в какой-то мере дублиро
вание тех или иных разделов 
обще-технического цикла. Но 
этот вопрос требует специаль
ного обсузкдения и разработки.

ФизкулЬшура и спорт
Два месяца продолжался ро

зыгрыш первенства по шахма
там ФТФ.

Шахматисты группы, где 
физоргом т. Костюченко, пока
зали лучшую подготовку. В ре
зультате упорной борьбы они 
выиграли со счетом 4,5:1,5, 
завоевав право стать обладате
лями кубка.

На примере этой группы вид
но, какую роль в с-порте играет 
сплоченность и умелая органи
зация. в. ключиков,

главный судья.

В соревнованиях на первен
ство города Томска по класси
ческой борьбе приняли участие- 
две команды нашего института.

' Одна команда заняла первое 
место, вторая — третье. Чем
пионами стали: Черепанов,
Щербаков, мастер спорта Се- 
летников, Бражников, Марков.

Хорошо выступили борцы 
I команды, которые заняли 
пять первых мест. Особенно 
интересными были встречи 
Щербаков — Ширяев, Селет- 
нишв — Ош лаков, Бражни
ков — Кузьменко.

С хорошей стороны показали 
себя также борцы Аксенов, 
занявший II место; Юрков — 
III место, Арбатский — III ме
сто, Тетеркжов — II место.

Сейчас борцы готовятся к 
соревнованиям на первенство 
области.

Редактор С. Ф. РАДИОНОВ.
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